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香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）今年是香港回歸祖國 20周

年，但部分人心仍未回歸，近年

更衍生了「港獨」等亂象。全國

人大常委會副秘書長竇樹華昨日

在香港指出，全國人大常委會主

動行使中央的香港基本法釋法

權，充分反映中央貫徹落實「一

國兩制」的堅定決心，及反對

「港獨」的堅定立場。全國政協

常委陳永棋坦言，港區全國人大代

表、全國政協委員未來應就社會問

題多發聲。港區全國人大代表譚惠

珠則指，候任特首林鄭月娥的得

票，反映建制派「大和合」，大

家應協助林鄭月娥施政，趁機促

成建制派的「大團結」。

林鄭會湯漢 承諾保宗教信仰自由

竇樹華：釋法顯中央堅定「反獨」
陳永棋：人代委員應多發聲 譚惠珠：林鄭高票建制大和合

中華總商會及香港友好協進會昨日舉行解
讀「兩會」論壇，邀請了全國人大常委

會副秘書長竇樹華、全國政協副秘書長鄧宗
良、國務院發展研究中心副主任王一鳴、商務
部政策研究室主任兼新聞發言人沈丹陽作專題
演講。陳永棋、譚惠珠和港區全國人大代表廖
長江，及全國政協委員劉兆佳在論壇上分享意
見。友好協會長戴德豐、中總會長蔡冠深分別
致辭。
竇樹華在論壇上表示，全國人大常委會在過
去一年繼續發揮制度賦予的監督及立法功能，
包括主動行使中央的香港基本法釋法權，解釋
基本法第一百零四條有關宣誓的條文，充分反
映中央貫徹落實「一國兩制」的堅定決心，及
反對「港獨」的堅定立場。

劉兆佳：「本土」意識被抵制
劉兆佳則表示，香港在協助國家發展過程
中，應讓港人、尤其是年輕人了解他們扮演的
角色，從而抵制「港獨」思潮在港蔓延，「國
家在發展過程當中，為香港創造新的機遇，包
括年輕人的發展機會。如果可以講得好點的
話，『港獨』 、『本土』意識得到有效的抵

制。」
陳永棋在分享時坦言，香港正處於極多內

耗、「自己鬥自己」的情況，認為港區全國人
大代表、全國政協委員，以至內地省市的政協
委員等數千人，在社會上也是有影響力的人
士，故他們應身負重任，擔當好中央與香港之
間的橋樑，令雙方有更深入的互相了解，從而
令香港能向前走、社會更和諧。

陳：讓港人真了解中央政策
他說，「我看全國政協（委員）、全國人大

（代表）是有一個責任，有一個義務在香港多
點發聲，要企出來、要講應該講的說話，令香
港市民真正了解中央的政策、中央對香港是如
何支持；亦都要在內地多點發揮作用，使到中
央更了解香港的問題，從而可令中央處理香港
事務更加靈活。」
譚惠珠則慨嘆，自回歸以來，香港立法會一

直以建制派佔多數議席，故香港發展停滯的情
況令她費解，「如果一個國家（及地區）有政
黨，在議會內長期是佔大多數，20年來『月球
都可以去到了』，但為何我們有這麼多事都做
不到，使不到年輕人有多點的歸屬感？」

她認為，林鄭月娥在特首選舉中取得777
票，反映了建制派「大和合」，故大家應把握
今次特首選舉的機會，促成建制派「大團
結」，協助林鄭月娥未來的施政工作，「香港
只得一個人管是管不了的，我知道她的能力很
高，但我們每一個人都要陪她多走一里路。」
譚惠珠續指，港區全國人大代表和全國政協

委員是香港愛港愛國力量的「核心中的核
心」，非常明白「一國兩制」的內涵，也非常
了解香港社會的各種矛盾，未來應貫徹「港人
治港」精神，扶植下一代當家作主，「因為畢
竟『港人治港』頭一個要負責的是我們自己，
在我們自己裡面頭一批要負責的人是建制
派。」

譚：把握粵港澳大灣區機遇
談到香港未來的發展方向，她形容，世界正
踏入「第三次工業革命」，人工智能或逐步代
替人類，「（人類可擔任的）工種愈來愈少，
屋無平過，食物無平過，找不到工的人用什麼
保障生存空間呢？上街、遊行、投票、換特
首？」因此，她建議港人把握粵港澳大灣區的
發展機遇。

香港文匯報訊（記者 姬文風）今年
農曆新年期間，「香港民族黨」的年宵
攤檔合約遭食環署取消，以防其擺賣
「港獨」產品「播獨」，危害公共秩序
及安全。惟該黨死心不息，勾結大學學
生會「借屍還魂」擺賣「獨物」。最新
「受害者」是城市大學，其學生會前日
稱要「伸出援手」，寄賣「民族黨」之
產品，校方明言此舉違反校園不得進行
商業活動規例，要求停止寄賣，學生會
聲稱這是「打壓」。城大發言人強調校
方依程序處理，並強調該校與香港其他
大學一樣，遵守基本法，不贊同「港
獨」。

違例賣物 反屈校方打壓
城大學生會前日起開始寄賣「香港民
族黨」的產品，包括月曆、印有「香港
獨立」的連帽衛衣等等。昨日該會煞有
介事地發聲明，稱接獲學校通知，因校
園內不得進行商業活動，被校方要求取
消寄賣活動。該會提出將地點移遷至其

合作社繼續寄賣，校方則表示，合作社
性質為「學生福利」，並不能涉及商業
性質。
學生會辯稱，是次寄賣「合乎既定程
序」，又發揮「神邏輯」稱，因該會未
有從中收取一分一毫，所以產品買賣不
涉及「商業活動」，並質疑校方此舉
「為活生生的政治打壓」。又稱不會因
校方「打壓」而「卑躬屈膝」，強烈譴
責校方蓄意取消該會具「合法性」的寄
賣活動，將堅持繼續於學生會室寄賣
「民族黨」之產品至6月30日，以捍衛
其所謂的「自主、言論及思想自由」。
城大發言人昨日重申，根據城大既定
機制及條例，校內場地及設施的使用需
遵守香港法律和大學校規。如有任何涉
及違規的行為，校方會依據程序處理，
並強調該校與香港其他大學一樣，遵守
基本法，不贊同「港獨」。
發言人續指，城大學生輔導長已就有
關事件與學生會作出積極跟進，並督促
他們遵守相關條例及法律規定。

學生會「販獨」城大依例禁

■城大學生會明知違規仍不悔改，反咬
校方「粗暴干涉學生會自主」。

城大學生會相片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「香港眾
志」成立僅一年就「洗牌」？「眾志」日前改
選領導層，結果原副主席黎汶洛、原副秘書長
周庭均榜上無名。據報，角逐連任的周庭被負
責黨內行政工作的「學民思潮」「元老」郭熙
堯擊敗；黎汶洛稱要「專注地區工作」而無參
選，但報名參選的前「學民」發言人林朗彥則
無法取得足夠「信任票」，令副主席一職懸
空。「眾志」秘書長黃之鋒雖無競爭對手，但
就險些得不到足夠的「信任票」。
爭權奪利是反對派陣營的常態，在立法會選

舉中贏得一個議席的「眾志」也不例外，個個
「雄心萬丈」，更試圖將黨內「大佬」拉下
馬，取而代之。該黨近日在fb公佈新一屆常委
會名單，主席羅冠聰和秘書長黃之鋒續任，原
任副主席的黎汶洛無競逐連任，而新任副主席
職位則出缺，稍後會進行補選。原副秘書長周
庭則被郭熙堯取代，並與梁延豐、林淳軒、鄭
家朗及林朗彥擔任常委。

黃之鋒險不夠「信任票」
對於「眾志」是次「洗牌」，《香港01》昨

日引述消息指，該黨規定常委會各候選人要取

得過半出席黨員的「信任票」才可當選，惟無
競爭對手的黃之鋒險些因得不到足夠的「信任
票」而落馬。周庭競逐連任，結果敗在郭熙堯
手中。黎汶洛並無競逐連任副主席，林朗彥即
報名參選，且是唯一參選人，但部分人寧願流
選都唔揀個爛橙，結果林因未能取得過半「信
任票」而自敗。

「眾志」大內鬥 高層多落馬

■竇樹華
在論壇上
發言。
彭子文 攝

■「眾志」多名「大佬」被拉下馬。 fb圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）候任行政長官林鄭月娥昨
日前往中環堅道天主教香港教
區中心，拜會天主教香港教區
主教湯漢樞機。林鄭月娥強
調，未來必定帶領特區政府繼
續致力維護本港的核心價值，
包括宗教信仰自由，並會與各
宗教團體保持緊密聯繫，全力
支持及協助各宗教團體的發展
工作。
湯漢樞機在3月28日致函祝
賀林鄭月娥當選，並向對方表
達了教區的4點期望：一是希望
對方在未來的任期內，推動香
港的民主進程；二是教區以關
懷社會為己任，一直十分切願
與特區政府維持積極而有貢獻
的合作夥伴關係，亦願擔當批
判性的諍友角色。
信中的第三點，是期望日後
與新一屆特區政府能保持有效
的交談關係，更期待新一屆特
區政府能廣開言路，多聽取各
方面的意見，共同促進香港社會
的團結進步；四是冀望新一屆特
區政府一如以往，保障香港市民
既有的宗教信仰自由、言論自

由、辦學多元化，亦尊重教會
一向以來所維護的婚姻及家庭
價值觀。

力挺各宗教團體發展
在昨日會面中，湯漢樞機當

面祝賀林鄭月娥當選，並期望
她盡心盡力為國家及香港服
務。林鄭月娥就衷心感謝主教
多年來對她的支持及勉勵，並
常以天主教教會的訓導及指引
為鑑。她說自小便在天主教教
會學校就讀，多年來一直堅持
實踐校訓「力行仁愛、實踐真
理」，為他人服務。
林鄭月娥指出，基本法保障

香港市民的宗教信仰自由。她
以往在不同的公務崗位，都與
本港的宗教團體合作無間。在
日後的工作中，她必定帶領特
區政府繼續致力維護本港的核
心價值，包括宗教信仰自由，
並會與各宗教團體保持緊密聯
繫，全力支持及協助各宗教團
體的發展工作。
天主教香港教區助理主教楊

鳴章及副主教陳志明亦出席了
昨日的聚會。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任特
首林鄭月娥在當選時表明，會盡快約見不
同黨派議員，改善行政立法關係。昨日，
她向各反對派包括民主黨、公民黨、「專
業議政」以至「人民力量」等立法會議員
發出會面邀請，日期未定。
公民黨黨魁楊岳橋昨日證實收到候任特

首辦秘書長丁葉燕薇的電話，指林鄭月娥
希望約見該黨，但日子未定。他會待確定
日子後再與黨友商討會面內容，但估計會
待林鄭月娥上京接受任命及復活節假期

後，即4月底至5月初會面。由於暫未知對
方會預留多少會面時間，故難推測會面討
論會有多深入。
民主黨主席胡志偉亦指收到丁葉燕薇的

電話邀約，他會先與黨員商討，而爭取
「真普選」的訴求會是見面的重要議題。
「專業議政」也接獲林鄭月娥邀約其7名
成員，包括建築、測量、都市規劃及園境
界議員姚松炎會面。成員之一葉建源表
示，他們願意與林鄭溝通，希望屆時可討
論政制問題，及反映業界的訴求。

部分激進反對派議員，包括毛孟靜和陳
志全也收到邀請。陳志全稱仍未回覆候任
特首辦，會看其他激進反對派及「自決
派」議員有沒有收到邀約才作決定。據
報，社民連議員梁國雄、「香港眾志」的
羅冠聰，及「自決派」的劉小麗和朱凱
廸，及「熱血公民」的鄭松泰，均指昨日
未收到會面邀請。
候任特首辦發言人表示，候任特首當選

後已表示會約見立法會各黨派議員，候任
特首辦正陸續聯絡各議員討論會面安排。

履諾邀約反對派 改善行立關係

■林鄭月娥昨與湯漢、楊鳴章及陳志明會面。 ■林鄭月娥與湯漢交流。

■中華總商
會及香港友
好協進會昨
舉 行 解 讀
「兩會」論
壇。
彭子文 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
國務院總理李克強在今年政府工作
報告中提出，要推動內地與港澳深
化合作，研究制訂「粵港澳大灣區」
城市群發展規劃。國務院發展研究中
心副主任王一鳴昨日在香港表示，
「粵港澳大灣區」牽涉9個城市，完
全具備打造一流灣區及世界級城市群
的條件，又建議未來要深化城市的錯
位配置，打造新型的分工關係。
王一鳴昨日在解讀兩會論壇上表

示，「粵港澳大灣區」建設牽涉9個
城市，包括珠三角廣東省城市、港澳
兩個特別行政區，完全具備打造一流
灣區及世界級城市群的條件，「我們
可以說是能與三藩市媲美的。」
他認為，未來可以研究成為一個
城市群的規劃，應要深化城市的錯
位配置，打造新型的分工關係，共
同開發一些新區域，「增加跨界交

通合作，要增加港澳獨特優勢，香
港未來應做好基礎設施、互聯互通，
包括建成高鐵及港珠澳大橋，相信亦
可為『一帶一路』帶來新格局。」
王一鳴又預測，國家經濟增長將

轉趨穩定，今年增長約6.8%。在供
給側改革下，生產者物價指數持續
回升，今年首兩個月上升7.5%；企
業利潤由降轉升，首兩個月較去年
同期增加兩成三，工業生產指數亦
較去年同期增長0.9%。
商務部政策研究室主任兼新聞發

言人沈丹陽則在論壇上表示，「一
帶一路」有三個大方向，包括大通
關、產能合作、人文合作，需要在
「一帶一路」城市間做好鐵路、公
路互聯互通，亦要做好自貿區合
作，深化沿線投資合作，重點推動
鋼鐵、建材、化工等優勢產能合
作，相信可為香港帶來多重商機。

王一鳴：大灣區可媲美三藩市


